

Pengabdian Kepada Masyarakat Melalui Donasi APD Kepada Puskesmas Kota Bogor di Era Pandemi Covid-19

*Donations for
Community Service
in Pandemic*

77

Nusa Muktiadji, Bambang Hengky Riananto, Nani Cahyani,
Heti Herawati, Mumuh Mulyana, Tb. Dicky Faldy Syahid Noor

Program Studi Manajemen, Institut Bisnis dan Informatika Kesatuan

Program Studi Pariwisata, Institut Bisnis dan Informatika Kesatuan

Program Studi Bio Kewirausahaan, Institut Bisnis dan Informatika Kesatuan

Program Studi Akuntansi, Institut Bisnis dan Informatika Kesatuan

Bogor, Indonesia

E-Mail: nusa.muktiadji@ibik.ac.id

Submitted:
AGUSTUS 2020

Accepted:
DESEMBER 2020

ABSTRAK

Kegiatan donasi saat ini sangat dibutuhkan, karena adanya wabah pandemic covid-19 yang telah menyebar di Indonesia sejak Maret 2020 dengan kasus terkonfirmasi positif hingga 2 Juni 2020 sebanyak 27.549 orang. menyebabkan masker yang sangat dibutuhkan menjadi langka dan memiliki harga yang cukup tinggi dan tidak terjangkau. Di sisi lain, selain para tenaga medis yang membutuhkan masker, para masyarakat pun memerlukannya. Selain masker, kebutuhan akan sabun cuci tangan yang cukup tinggi membuatnya mahal. Oleh karena itu, kegiatan donasi dirasa sangat diperlukan untuk membantu dan meringankan beban bagi masyarakat ataupun tenaga medis. Mengingat bahwa seluruh lapisan masyarakat dari berbagai bidang terkena dampak yang signifikan dari merebahnya wabah pandemi covid-19. Seluruh elemen masyarakat, tak terkecuali institusi pendidikan ikut bahu membahu untuk meringankan beban yang dirasakan.

Kata kunci : donasi, covid-19, puskesmas, pkm

ABSTRACT

Donation activities are currently very much needed, because of the Covid-19 pandemic that has spread in Indonesia since March 2020 with positive confirmed cases until June 2, 2020, totaling 27,549 people. causing much-needed masks to be scarce and have a fairly high and unreachable price. On the other hand, apart from medical personnel who need masks, the public also need them. In addition to masks, the need for hand washing soap is quite high, making it expensive. Therefore, donation activities are deemed necessary to help and ease the burden on the community or medical personnel. Given that all levels of society from various fields are significantly affected by the outbreak of the Covid-19 pandemic. All elements of society, including educational institutions, work hand in hand to ease the burden they feel.

Keywords: donation, covid-19, puskesmas, community service

PENDAHULUAN

Sumbangan atau donasi atau derma adalah sebuah pemberian pada umumnya bersifat fisik oleh perorangan atau badan hukum, pemberian ini mempunyai sifat sukarela dengan tanpa adanya imbalan bersifat keuntungan kepada orang lain. Pemberian donasi dapat berupa uang, makanan, barang, pakaian, mainan ataupun kendaraan akan tetapi tidak selalu demikian, pada peristiwa darurat bencana atau dalam keadaan tertentu lain misalnya donasi dapat berupa bantuan kemanusiaan atau bantuan dalam bentuk pembangunan. Kegiatan donasi saat ini sangat dibutuhkan, karena adanya wabah

JADKES

Jurnal Abdimas Dedikasi

Kesatuan

Vol. 1 No. 2, 2020

pp. 77-84

IBI KESATUAN

E-ISSN 2745-7508

DOI: 10.374/jadkes.v1i2.479

pandemic covid-19 yang telah menyebar di Indonesia sejak Maret 2020 dengan kasus terkonfirmasi positif hingga 2 Juni 2020 sebanyak 27.549 orang. Merebaknya wabah covid-19 memberikan dampak kepada berbagai bidang, terutama pada bidang kesehatan dan ekonomi. Karena tingkat penyebarannya yang cepat, membuat para petugas medis kekurangan alat perlindungan diri. Dimana APD sangat lah dibutuhkan oleh para tenaga medis sebagai garda terdepan yang merawat pasien covid-19 agar tidak tertular virus ini. Mengingat merekah yang berada di sekitar dan melakukan kontak dengan pasien yang terjangkit virus covid-19 ini. Selain itu meningkatnya kebutuhan akan perlengkapan medis yang tinggi dan karena kelangkaan perlengkapan tersebut membuat harga perlengkapan medis menjadi tinggi.

Lalu karena adanya wabah covid-19, menyebabkan masker yang sangat dibutuhkan menjadi langka dan memiliki harga yang cukup tinggi dan tidak terjangkau. Di sisi lain, selain para tenaga medis yang membutuhkan masker, para masyarakat pun memerlukannya. Selain masker, kebutuhan akan sabun cuci tangan yang cukup tinggi membuatnya mahal. Mengingat masker dan sabun cuci tangan sangat diperlukan oleh masyarakat untuk perlindungan dan pencegahan dari virus covid-19. Sehingga pasokan masker dan sabun cuci tangan yang cukup untuk masyarakat pun dirasa sangat dibutuhkan.

Oleh karena itu, kegiatan donasi dirasa sangat diperlukan untuk membantu dan meringankan beban bagi masyarakat ataupun tenaga medis. Mengingat bahwa seluruh lapisan masyarakat dari berbagai bidang terkena dampak yang signifikan dari merebaknya wabah pandemi covid-19. Seluruh elemen masyarakat, tak terkecuali institusi pendidikan ikut bahu membahu untuk meringankan beban yang dirasakan.

Institut Bisnis Informatika Kesatuan sebagai salah satu lapisan masyarakat, sudah menjadi tugas kami untuk membantu meringankan beban yang dirasakan oleh masyarakat. Dimana pada tri dharma perguruan tinggi yang merupakan pedoman perguruan tinggi terdapat pengabdian masyarakat. Oleh karena itu untuk melaksanakan tri dharma perguruan tinggi dan membantui serta meringankan beban yang dirasakan masyarakat. Seluruh lapisan civitas akademika Institut Bisnis dan Informatika Kesatuan mulai dari mahasiswa, dosen, hingga manajemen kampus saling bahu membahu agar dapat membantu para masyarakat dan tenaga medis. Diharapkan donasi ini dapat sangat bermanfaat bagi para tenaga medis dan meringankan beban para masyarakat. Dan diharapkan dapat membantu memutus rantai penyebaran wabah covid-19 dan agar pandemi ini dapat segera berakhir.

Donasi adalah Sumbangan tetap (berupa uang) dari penderma kepada perkumpulan; derma; pemberian; hadiah . Sumbangan atau donasi (Inggris: *donation* berasal dari bahasa Latin: *donum*) adalah sebuah pemberian pada umumnya bersifat secara fisik oleh perorangan atau badan hukum, pemberian ini mempunyai sifat sukarela dengan tanpa adanya imbalan bersifat keuntungan kepada orang lain. Pemberian donasi dapat berupa uang, makanan, barang, pakaian, mainan ataupun kendaraan akan tetapi tidak selalu demikian, pada peristiwa darurat bencana atau dalam keadaan tertentu lain misalnya donasi dapat berupa bantuan kemanusiaan atau bantuan dalam bentuk pembangunan.

Donatur adalah orang yang secara tetap memberikan sumbangan berupa dana kepada suatu perkumpulan dan sebagainya. Masyarakat atau pihak yang menyumbang disebut dengan donatur, sebagai donatur suatu lembaga atau yayasan mempunyai beberapa hak untuk dapat mengetahui secara jelas mengenai penggunaan dana sumbangan yang telah mereka berikan kepada yayasan. Diantara hak-hak donatur adalah memiliki akses laporan pengelolaan dana terkini dan diberitahu tentang misi, kinerja, pengurus juga perkembangan dari lembaga yang diberi donasi.

Tujuan penyelenggaraan kegiatan donasi yang dilakukan oleh Institut Bisnis Informatika Kesatuan, adalah:

1. Membantu para tenaga medis yang kekurangan Alat Pelindung Diri dan Perlengkapan Medis lainnya.

2. Membantu para masyarakat agar mudah mendapatkan masker dan sabun cuci tangan, sekaligus menjadi sosialisasi seberapa penting penggunaan masker dan cuci tangan.

3. Membantu memutus rantai penularan virus corona.

Adapun manfaat dari penyelenggaraan kegiatan donasi yang dilakukan oleh Institut Bisnis Informatika Kesatuan, yaitu:

1. Para tenaga medis mendapat pasokan Alat Perlindungan Diri dan Perlengkapan Medis Lainnya

2. Para masyarakat mendapatkan masker dan sabun cuci tangan sebagai perlindungan diri dari virus corona.

3. Dapat memutus rantai penularan virus corona.

PELAKSANAAN KEGIATAN

Waktu Pelaksanaan

Penyelenggaraan kegiatan donasi ini diselenggarakan melalui kerjasama antara Manajemen Civitas Akademika IBI Kesatuan Bogor dan Badan Eksekutif Mahasiswa – Keluarga Mahasiswa IBI Kesatuan Bogor. Kegiatan donasi dibuka pada tanggal 29 Maret 2020 dan kegiatan penyaluran perlengkapan medis dilakukan pada tanggal 9 April 2020 kepada 6 Puskesmas, lalu pada tanggal 15 April 2020 kepada 7 puskesmas, dan pada tanggal 1 Juni 2020 kepada 1 puskesmas. Selain penyaluran perlengkapan medis, dilakukan juga penyaluran masker dan sabun cuci tangan kepada masyarakat RW. 02, 08, dan 09 Jalan Kampung Cincau, Bogor Tengah yang dilakukan pada tanggal 18 April 2020.

Kerangka Pemecahan Masalah

Permasalahan yang diangkat dalam kegiatan pengabdian pada masyarakat adalah mengumpulkan donasi dan menyalurkannya kepada para tenaga medis dan masyarakat sekitar. Kerangka pemecahan masalah dimaksud dilakukan dengan menerapkan langkah kerja dalam pengabdian pada masyarakat sebagai berikut :

1. Menetapkan jumlah penyelenggara donasi yakni 16 orang yang merupakan gabungan dari perwakilan Manajemen Civitas Akademika IBI Kesatuan Bogor dan Badan Eksekutif Mahasiswa IBI Kesatuan Bogor.
2. Sumber donasi berasal dari seluruh lapisan civitas akademika IBI Kesatuan Bogor, seperti manajemen civitas, dosen-dosen, mahasiswa, alumni, dan lain-lain.

Kerangka pikir untuk pemecahan masalah di atas dapat dijelaskan dalam bentuk matrik sebagai berikut :

Masalah	Upaya Pemecahan Masalah
Bagaimana cara mengatasi keterbatasan persediaan perlengkapan medis bagi para Tenaga Medis.	Dilakukan dengan penyaluran Alat Perlindungan Diri (APD) dan Perlengkapan Medis lainnya.
Bagaimana membantu masyarakat agar mendapatkan masker dan sabun cuci tangan.	Dilakukan dengan cara penyaluran masker dan sabun cuci tangan kepada para masyarakat.

Khalayak Sasaran Antara Yang Strategis

Sasaran kegiatan ini adalah para tenaga medis puskesmas dan masyarakat sekitar wilayah Kampus IBI Kesatuan Bogor. Pertimbangan penetapan sasaran adalah mengingat kebutuhan perlengkapan medis yang sangat tinggi bagi para tenaga medis. Selain itu karena banyaknya donasi yang dilakukan oleh institusi lain dan sangat banyak yang disalurkan kepada rumah sakit membuat para puskesmas semakin kekurangan perlengkapan medis. Oleh karena itu, kami memilih untuk melakukan penyaluran kepada tenaga medis yang berada di puskesmas. Selain itu, untuk memutus rantai pencegahan virus corona. Kami melakukan penyaluran masker dan sabun cuci tangan

kepada masyarakat sebagai langkah perlindungan dan pencegahan penularan virus corona bagi masyarakat.

Pertimbangan selanjutnya adalah bahwa IBI Kesatuan Bogor sebagai Perguruan Tinggi yang memiliki fungsi pengabdian kepada Masyarakat memiliki kewajiban untuk membantu para tenaga medis dan masyarakat, serta berperan dalam usaha menanggulangi semakin merebahnya wabah covid-19.

Keterikatan

Kegiatan pengabdian pada masyarakat ini diselenggarakan oleh IBI Kesatuan yang secara teknis dilakukan oleh Perwakilan Manajemen Civitas Akademik IBI Kesatuan dan Badan Eksekutif Mahasiswa IBI Kesatuan dengan dukungan sumber daya manusia yang memiliki latar belakang akademisi dan praktisi.

Metode Kegiatan

Metode kegiatan ini berupa penyaluran bantuan perlengkapan medis kepada para tenaga medis yang berada di 7 Puskesmas Bogor dan penyaluran masker dan sabun cair kepada warga jalan Kampung Cincau RW. 02, RW. 08 dan RW. 09, Bogor Tengah. Setelah donasi dilakukan, diharapkan bantuan yang telah disalurkan dapat sangar bermanfaat bagi tenaga medis dan warga kampung cincau.

Berikut disajikan tahapan donasi dan penyaluran yang dilakukan :

1. Tahap Persiapan

Pada tahap persiapan hal yang dilakukan meliputi :

- a. Pengumpulan Donasi. Pengumpulan donasi dilaksanakan melalui transfer ke Rekening Resmi Yayasan Kesatuan.
- b. Pemantapan dan penentuan lokasi dan sasaran. Pemantapan dan pembahasan lokasi dan sasaran dilaksanakan melalui rapat online Grup WhatsApp.
- c. Penentuan dan melakukan *survey* harga untuk perlengkapan medis, masker, dan sabun cair yang akan disalurkan.

2. Tahap Pelaksanaan Penyaluran Bantuan.

Tahap pelaksanaan merupakan tahapan inti penyelenggaraan kegiatan Donasi Covid-19. Pada tahap ini kegiatan yang dilakukan sebanyak 4 (empat) tahap penyaluran, yakni :

a. Tahap Pertama.

Tahap ini dilakukan pada tanggal 9 April 2020. Pada tahap ini dilakukan penyaluran kepada 6 (enam) puskesmas, yaitu Puskesmas Bogor Timur, UPT Puskesmas Pondok Rumput, UPT Puskesmas Pasir Mulya, UPT Puskesmas Sindang Barang, UPTD Puskesmas Bondongan, UPTD Puskesmas Gang Aut. Dengan barang-barang yang disalurkan adalah Susu Ultra Coklat 2 Dus, Cavilplex (Vitamin) 2 Dus, Handsanitizer 4 Botol, Sarung Tangan 1 Dus, Masker 2 Dus, Nurse Cap 1 Dus untuk masing-masing puskesmas.



b. Tahap Kedua.

Tahap ini dilakukan pada tanggal 15 April 2020. Pada tahap ini dilakukan penyaluran kepada 7 (satu) puskesmas, yaitu penyaluran Baju APD kepada 6 (enam) puskesmas pada sesi pertama. Dan untuk 1 (satu) puskesmas lainnya yaitu UPT Puskesmas Belong, yang mendapat Susu Ultra Cokelat 2 Dus, Cavilplex

(Vitamin) 2 Dus, Handsanitizer 4 botol, Sarung Tangan 1 Dus, Masker 2 Dus, Nurse Cap 1 Dus, dan Baju APD.

*Kompetensi
Komunikasi Bisnis
Bagi Karyawan*



81

c. Tahap Ketiga.

Tahap ini dilakukan pada tanggal 18 April 2020. Pada tahap ini dilakukan penyaluran masker kain sebanyak 400 buah dan 3 sabun cair untuk cuci tangan ukuran 4 Liter yang dibagikan merata kepada 3 RW di Jalan Kampung Cincau, Bogor Tengah. Ketiga RW itu adalah RW. 02, RW. 08, RW. 09.



d. Tahap Keempat.

Tahap ini dilakukan pada tanggal 1 Juni 2020. Pada tahap ini dilakukan kembali penyaluran kepada 1 (satu) puskesmas yaitu Puskesmas Sempur. Barang yang disalurkan adalah Susu Ultra Cokelat 2 Dus, Caviplex (Vitamin) 2 Dus, Handsanitizer 4 botol, Sarung Tangan 1 Dus, Masker 2 Dus, Nurse Cap 1 Dus, dan Baju APD.



HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil

Program kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini oleh perwakilan Manajemen Civitas Akademik IBI Kesatuan dan Badan Eksekutif Mahasiswa IBI Kesatuan di wilayah kota Bogor berupa pengumpulan donasi untuk dilakukan penyaluran

perlengkapan medis dan penyaluran bantuan masker kepada warga kampung cincau. Penyaluran telah dilakukan kepada tenaga medis pada 8 Puskesmas di kota Bogor yang dilakukan pada tanggal 9 April 2020, 15 April 2020, dan 1 Juni 2020. Sedangkan untuk penyaluran masker kepada Warga Kampung Cincau dilakukan pada tanggal 18 April 2020.

Evaluasi Hasil Kegiatan

Evaluasi selama kegiatan dilaksanakan adalah terbatasnya personil yang dapat dikerahkan saat penyaluran masker kepada warga kampung cincau dan menyebabkan waktu yang dibutuhkan untuk penyaluran cukup lama. Namun hal tersebut perlu dilakukan untuk pencegahan penularan virus covid-19, dimana dilakukan dengan cara menghindari terjadinya keramaian. Oleh karena itu penyaluran dilakukan oleh 6 (enam) orang kepada 3 RW yang ada. Begitu pula saat penyaluran peralatan medis pada tahap kedua dan ketiga, karena sudah diberlakukan Pembatasan Sosial Berskala Besar (PSBB) maka personil yang dikerahkan pun harus dikurangi agar sesuai dengan peraturan yang berlaku

Pembahasan

Kegiatan program Pengabdian kepada Masyarakat yang diselenggarakan oleh Perwakilan manajemen civitas akademik IBI Kesatuan dan Badan Eksekutif Mahasiswa IBI Kesatuan ini telah terselenggara dengan baik dan lancar. Para tenaga medis dan warga kampung cincau memberikan respon positif atas pelaksanaan kegiatan ini.

Dengan terselenggaranya kegiatan ini diharapkan bantuan yang telah disalurkan dapat sangat bermanfaat. Dan bantuan bantuan dari berbagai instansi lain dapat bermunculan setelah adanya kegiatan ini. Sehingga semakin banyaknya bantuan yang terkumpul semakin banyak pula pihak yang terbantu dan berkurang beban yang disebabkan adanya pandemi covid-19. Dengan adanya bantuan ini diharapkan penyebaran virus corona akan dapat dihentikan dan pandemi covid-19 dapat segera berakhir.

PENUTUP

Pelaksanaan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat berupa pengumpulan donasi dan penyaluran perlengkapan medis untuk tenaga medis dan penyaluran masker kain kepada warga kampung cincau telah dilaksanakan dengan baik. Indikator kepuasan atas penyelenggaraan kegiatan tersebut antara lain :

1. Respon yang ditunjukkan oleh tenaga medis setelah penyaluran dilakukan. Respon tersebut berupa intensitas ucapan terima kasih dan pujian. Ucapan diberikan pada saat penyaluran dan beberapa hari setelah penyaluran melalui pesan elektronik.
2. Respon yang baik pula ditunjukkan oleh para warga kampung cincau. Dimana para warga sangat antusias saat dilakukan pembagian masker. Dan pembagian masker dilakukan dengan tetap memperhatikan aturan pemerintah. Dimana para warga tetap berada di rumah saat kami membagikan masker.
3. Dengan adanya kegiatan ini, diharapkan dapat membantu para tenaga medis dan warga masyarakat. Serta dapat memutus rantai penularan virus corona dan dapat membantu dalam upaya mengakhiri pandemi covid-19.
4. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dapat contoh untuk institusi lain untuk mengadakan kegiatan serupa. Agar semakin banyaknya bantuan akan semakin banyak pihak pula yang terbantu.

Rekomendasi yang dapat diberikan sehubungan dengan penyelenggaraan kegiatan pengumpulan donasi dan penyaluran dijelaskan sebagai berikut :

1. Para warga kampung cincau diharapkan akan menggunakan masker kain dan sabun cair cuci tangan tersebut yang telah kami salurkan. Dan sekaligus dapat menjadi sosialisasi betapa pentingnya menggunakan masker dan sabun cuci tangan untuk mencegah penularan virus covid-19. Dan diharapkan dapat membantu dalam upaya pemutusan rantai penularan virus corona.

2. Dengan pasokan perlengkapan medis yang diberikan, diharapkan dapat membuat para tenaga medis dapat bekerja dengan lebih aman lagi. Sehingga dapat terus berjuang dalam memberantas virus corona.

DAFTAR PUSTAKA

- Amalia, Anggraini dan Rima Fedira. 2017. Sistem Informasi Pengolahan Dana Donasi. Jakarta: Perspektif. Tersedia:
<https://ejournal.bsi.ac.id/ejurnal/index.php/perspektif/article/view/1411/1474>
<https://id.wikipedia.org/wiki/Sumbangan>
<https://kbbi.web.id/donasi>
- Cahyani, N., Harni, B. and Suparman, S., 2018. Analisis Kesenjangan Kompetensi Dan Harapan Pengguna Lulusan Perbankan. *JAS-PT (Jurnal Analisis Sistem Pendidikan Tinggi Indonesia)*, 1(2), pp.103-113.
- Iriyadi, I., Maulana, M.A. and Nurjanah, Y., 2018, December. Financial Reporting for Micro Small and Medium Enterprises Towards Industrial Revolution Era 4.0. In *International Conference On Accounting And Management Science 2018* (pp. 32-38).
- JK, A.E., Nurjanah, Y. and Munawar, A., 2019. Peranan Sistem Informasi Akuntansi Piutang Terhadap Pengendalian Piutang (Studi Kasus Pada Pt. Arwinda Perwira Utama). *Jurnal Ilmiah Manajemen Kesatuan*, 7(1), pp.192-172.
- Keren, K. and Sulistiono, S., 2019. Pengaruh Motivasi, Budaya, dan Sikap Konsumen Terhadap Keputusan Pembelian Produk Indomie. *Jurnal Ilmiah Manajemen Kesatuan*, 7(3), pp.319-324.
- Manurung, T.M.S., 2017. Pengaruh motivasi dan perilaku belajar terhadap prestasi akademik mahasiswa. *JAS-PT (Jurnal Analisis Sistem Pendidikan Tinggi Indonesia)*, 1(1), pp.17-26.
- Mashadi, M., Nurachmad, E. and Mulyana, M., 2019. Analisis Deskriptif Penilaian Website Perguruan Tinggi. *JAS-PT (Jurnal Analisis Sistem Pendidikan Tinggi Indonesia)*, 3(2), pp.97-106.
- Purba, J.H.V. and Septian, M.R., 2019. Analysis of Short Term Financial Performance: A Case Study of an Energy Service Provider. *Journal of Accounting Research, Organization and Economics*, 2(2), pp.113-122.
- Sulistiono, S., Nurendah, Y. and Mulyana, M., 2019. Mengukur Minat Studi Siswa SMA dan SMK di Kota Bogor Pada Program Studi Kewirausahaan. *JAS-PT (Jurnal Analisis Sistem Pendidikan Tinggi Indonesia)*, 3(1), pp.1-12.
- Wiratama, A., Muktiadji, N. and Cahyani, N., 2019. Asset Management, Pt Taisho Pharmaceutical Tbk. *Jurnal Ilmiah Manajemen Kesatuan*, 7(1), pp.145-152

*Donation for
Community Service
in Pandemic*